

107. Mémoire d'un car galant

Auteur(s) : **Sassine, Williams**

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

1 Fichier(s)

Citer cette page

Sassine, Williams, 107. Mémoire d'un car galant, 1994/04/04

Claire Riffard, équipe francophone, Institut des textes et manuscrits modernes (CNRS-ENS) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 15/01/2026 sur la plate-forme EMAN :
<https://eman-archives.org/francophone/items/show/3449>

Copier

Texte de l'article

Transcription

N° 107, 4 avril 1994 : « Mémoire d'un car galant »

Bien fait pour le nouveau président à virgule. Il manquerait d'ambition. Sinon, il aurait pu passer avec 99 virgules. La Mine, à lui seul et avec sa voix, plus celle de la Gomme...Conté un peu ou deux peu.

Dix ans déjà dans un car fatigué, utilisé par Sékou pendant près de trente ans. Et puis la 2^{ère}république « Alakabon ». Et puis encore ladite 3^{ère}république, le vieux car « peinturé » maquillé à outrance comme ces filles-mères-vierges. Il n'est pas bon de se souvenir : combien de corps et leurs intelligences, combien d'âmes, d'intentions, de volonté, n'avons-nous pas caressés, sans compter les seins et leurs saints. Mais on chen fout !

C'est en ce moment que le car s'est garé. Le propriétaire du coin est aussitôt sorti avec une bouteille et a ouvert le capot. Un car qui se saoûle la gueule...La 3^{ème}république est bien partie, même si elle n'arrive pas. Le chauffeur

est descendu.

- Moi, je prendrai bien une petite bouteille de n'importe quoi de la nouvelle république.

On s'est regardé dans l'obscurité. Il y avait bien un congélateur, mais c'était pour ranger les chaussures, les balais et pour vider les cendriers.

- Je n'ai pas dit mon nom. On s'en foutait de son nom.
- J'ai deux poulets.

Chat commençait à devenir intéressant. Deux poulets à minuit...!

Les poulets étaient dans sa poche. Une poche bizarre qui commençait devant et se perdait vers les fesses, comme nos ministères.

- Je vais acheter tout Conakry. Wallahi ! Billahi ! Mon car a commencé à marcher. Depuis 22 ans, il refusait.

Tous les jours, il va me donner 42000 francs, fois 365 ou 366. Chat fait beaucoup non, ou oui ? Une pute en grossesse depuis près de deux ans est rentrée.

- Les amis, j'accouche l'an prochain ! Cette fois-ci, c'est sûr. C'est à qui le car qui sent mauvais à côté ? Je veux accoucher dans un car comme chat.

Hé kélà ! On a toujours affirmé au Lynx, que nous avons trop de solutions pour nos problèmes. Et ça, c'est un problème.

- Je m'appelle Léonie. Oui, c'est ma personne. Parce que je suis encore quelqu'un qui ne sent pas.

Mieux valait faire mes comptes ou contes comme le président. Les moustiques m'attendaient. A minuit, les créanciers ont dû foutre le camp. Mais il était minuit moins quelque chose. En plus, j'avais à me taper la réveilleuse de 6 heures de la RTG. Jeannot Willy pardon, il faut bâillonner cette fille. C'est un service national que vous rendrez. Je peux vous donner un mouchoir pour la faire taire.

Au Ghana, on se bottait encore à cause d'une pintade. On chen fout ! Fory Coco envoie une pintade, au lieu de nous embourber au Liberia. J'ai dit à John-le-Chauve de faire lécher son crâne par une vache, pour que sa tête soit plus grosse que le nez qu'elle porte.

- C'est moi qui vous parle ou c'est mon car ? Hein ? Parce que si vous voulez que je parle, je parlerai depuis hier, jusqu'à demain...Hé kélà !

C'est moi Léonie. Si vous ne donnez pas à boire n'importe quoi, je vais vous réciter tous les tomes de Sékou Touré, sans compter sur Conté. Il fallait faire quelque chose sinon on était fous.

- Mon car d'ailleurs va vous raconter des histoires. Après je prends la relève jusqu'à ...on chen fout !

Williams Sassine

Billet

« Le chat m'a conté »

Le lycée de Kipé, c'est tellement beau qu'on ne sait pas où il est.

Chat commence par une école primaire, et chat continue.

En plus le directeur est intelligent.

Pour 5000 francs donnés pour une conférence, il m'a donné les comptes suivants :

- Il faut un peu d'argent pour la peinture
- Un peu d'eau pour le jardin
- Un peu d'argent pour les cigarettes
- Deux peu pour frotter ses lunettes.

Une fille a vomi. Deux autres filles se battaient à coup de mamelles dehors.

La Baïcha au secours, Wallahi !
Je suis sorti,
Parce que j'avais des envies...Dieu merci. Il m'a enlevé de l'enseignement.
Du courage, les futurs cadres chômeurs.

Sassine

Description & analyse

Auteur de l'analyseDegon, Élisabeth
Contributeur(s)Degon, Élisabeth (collecte et saisie)
Éditeur(s) de la ficheDegon, Élisabeth
Auteur(s) de la transcriptionDegon, Élisabeth

Informations générales

LangueFrançais
Cote*Le Lynx*, n° 107

Présentation

Date1994/04/04
GenreDocumentation - Presse
Mentions légales

- Fiche : Élisabeth Degon, équipe francophone, Institut des textes et manuscrits modernes, CNRS-ENS ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR)
- Texte : Avec l'accord des ayants-droits de la famille Sassine, toute autre utilisation que la consultation est soumise à leur autorisation

Éditeur de la ficheClaire Riffard, équipe francophone, Institut des textes et manuscrits modernes (CNRS-ENS) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Notice créée par [Elisabeth Degon](#) Notice créée le 30/07/2019 Dernière modification le 21/10/2025

"MEMOIRE D'UN CAR GALANT"

Bien fait pour le nouveau président à virgules. Il manquerait d'ambition. Sinon, il aurait pu passer avec 99 virgules. La Mine, à lui seul et avec sa voix, plus celle de la Gomme... Conté un peu deux peu. Dix ans déjà dans un car fatigué, utilisé par Sékou pendant près de trente ans. Et puis la 2^e république "Alakabon". Et puis encore ladite 3^e république, le vieux car "peinture" maquillé à outrance comme ces filles-mères-vierges. Il n'est pas bon de se souvenir: combien de corps et leurs intelligences, combien d'âmes, d'intentions, de volonté, n'avons-nous pas caressés, sans compter les seins et leurs saints. Mais on chenfou!

C'est en ce moment que le car s'est garé. Le propriétaire du coin est aussitôt sorti avec une bouteille et a ouvert le capot. Un car qui se saoule la gueule... La 3^e république est bien partie, même si elle n'arrive pas. Le chauffeur est descendu.

Moi je prendrai bien une petite bouteille de r'importe quoi de la nouvelle république.

On s'est regardé dans l'obscurité. Il y avait bien un congélateur, mais c'était pour ranger les chaussures, les balais et



pour vider les cendriers.

— Je n'ai pas dit mon nom. On s'en foutait de son nom.

— J'ai deux poulets.

Chat commençait à être intéressant. Deux poulets à minuit...!

Les poulets étaient dans sa poche. Une poche bizarre qui commençait devant et se perdait vers les fesses, comme nos ministères.

— Je vais acheter tout Conakry. Wallahi, wallahi! Mon car a commencé à marcher. Depuis 22 ans, ils refusait.

Tous les jours, il va me donner 42 000 francs, fois 365 ou 366. Chat fait beaucoup non, ou oui ? Une pute en grossesse depuis près de deux ans est entrée.

— Les amis,

j'accouche l'an prochain ! Cette fois-ci, c'est sûr. C'est à qui le car qui sent mauvais à côté ? Je veux me oucher dans un car comme chat.

Hé kéké ! On a toujours affirmé au Lynx, que nous avons trop de solutions pour nos problèmes. Et ça, c'est un problème.

— Je m'appelle Léonie. Oui, c'est ma personne. Parce que je suis encore quelqu'un qui ne sent pas.

Mieux valait faire mes comptes ou contes comme le président. Les moustiques m'attendaient. A minuit, les créanciers ont dû fouter le camp. Mais, il était minuit moins quelque chose. En plus, j'avais à me taper la réveilleuse de 6 heures de la RTG. Jeannot Willy pardon, il faut bâillonner cette fille. C'est un service national que vous rendrez.

Je peux vous donner un mouchoir pour la faire taire.

Au Ghana, on se bottaïf encore à cause d'une pindade. On chenfou ! Fory Coco envoie une pintade, au lieu de nous embourber au Liberia. J'ai dit à John-le-Chauve de faire lâcher son crâne par une vache, pour que sa tête soit plus grosse que le nez qu'elle porte.

— C'est moi qui vous parle ou c'est mon car ? Hein ? Parce que si vous voulez que je parle, je parlerai depuis hier, jusqu'à demain... Hé kéké !

— C'est moi Léonie. Si vous ne donnez pas à boire n'importe quoi, je vais vous réciter tous les tomes de Sékou Touré, sans compter sur Conté. Il fallait faire quelque chose sinon on était foutus.

— Mon car d'ailleurs va vous raconter des histoires. Après je prends la relève jusqu'à... on chenfou !

Williams Sassine

Le Lynx

Journal satirique Indépendant

Directeur de publication Souleymane Diallo

Rédacteur en chef Assan Abraham Keita

Rédacteur en chef adjoint Diallo Thierno

Secrétaire Général de la Rédaction: Moussa Cissé

Conseillers de la Rédaction: Williams Sassine

Bah Mamadou Lamine

Rédaction:

Bah Fatoumata, Assan Abraham Keita, Williams Sassine, Bah Mamadou Lamine, Doré Prosper, Diallo Thierno, Cissé Moussa, Diallo Abdoulaye, Barry Ibrahima Sory, Sékou Amadou

Illustrations:

Oscar, D. Fima

Éditeur:

GUICOMED, SARL

BP. 4968 - Conakry

Compte N° 4236 BPMG

Distributeur:

Diallo Baïlo

Administration:

Immeuble Baldé Zaire, Sandervalia

Tél.: (224) 44-32-14

BP. 4968 - Conakry - Guinée

Composition, mise en page:

EEI Elect&Info, Im. Baldé Zaire

Tél: (224) 44-44-10 / BP. 4532

Impression:

Atlantic Press

05 BP 1532 Abidjan 05, RCI

Billet

"Le chat m'a conté"

Le lycée de Kipé, c'est tellement beau qu'on ne sait pas où il est.

Chat commence par une école primaire, et chat continue.

En plus, le directeur est intelligent.

Pour 5 000 francs donné pour une conférence, il m'a donné les comptes suivants:

— Il faut un peu d'argent pour la peinture.

— Un peu d'eau pour le jardin.

— Un peu d'argent pour les cigarettes.

— Deux peu pour frotter ses lunettes.

Une fille a vomit. Deux autres filles se battaient à coups de manilles dehors.

La Baïcha au secours, Wallahi !

Je suis sorti.

Parce que j'avais des envies... Dieu merci. Il m'a enlevé de l'enseignement.

Du courage, les futurs cadres chômeurs.

Sassine

COMMUNIQUÉ



Société à Responsabilité Limitée

République de Guinée

SAB / RC n°92 B 097 du 23-3-92
BP 1232 Conakry / Tel: 46-35-01

Ont comparu

Monsieur Mamadou Alpha Bah, né en mil neuf cent cinquante deux (1952) à Kindia

• Nationalité: Guinéenne

Monsieur Amadou Bah, né en mille neuf cent soixante dix huit,

• Casier judiciaire vierge, jamais été condamné ni poursuivi

• Nationalité guinéenne

• Fils de Mamadou Alpha Bah

Monsieur Alpha Oumar Bah, né en mille neuf cent quatre vingt dix (1990)

• Fils de Mamadou Alpha Bah

• Casier judiciaire vierge, jamais été condamné ni poursuivi

• Nationalité guinéenne

Par ces présentes ont établi ainsi qu'il suit les statuts d'une société à responsabilité limitée, qui va exiger entre eux et éventuellement toutes personnes ou sociétés pouvant entrer dans ladite société par suite des cessions des parts ou création des parts nouvelles, avec apport correspondant suivant acte à intervenir alors.

Titre I

Article 1 : Forme

Il est formé entre les soussignés, tous futurs propriétaires des parts ci-après créées ultérieurement, une société à responsabilité limitée, qui sera régie par la législation en vigueur et les présents statuts, notamment l'ordonnance N° 119 / PRG / 85 du dix sept mai mille neuf cent quatre vingt cinq, l'arrêté N° 5744 / ec / CAB du treize mai mille neuf cent quatre vingt cinq et l'ordonnance N° 025 / PRG / SSG / CO du trois mai mille neuf cent quatre vingt dix.

Article 2 : Objet social

La société a pour objet social: Transit, Consignation, Commerce, Immobilier, Transport maritime, Construction, Industrie et Manutention, toutes les opérations commerciales, financières, industrielles, immobilières, pouvant se rattacher directement ou indirectement à l'objet social dont les différents éléments viennent d'être précisés.

Article 3 : Dénomination sociale

La société prend la dénomination de SAB. Tous les actes, lettres, factures, annonces, publications, et autres documents émanant de la société et destinés au tiers doivent indiquer la dénomination sociale précédé ou suivi des mots: Société à responsabilité limitée ou des initiales S.A.R.L. de l'énonciation du capital et du numéro d'immatriculation du registre du commerce et des sociétés 92 B 097/23/03/92.

Article 4 : Siège social

Le siège social est fixé à Conakry I. Il pourra être transféré en tout autre lieu ou endroit de la même ville sur simple décision du directeur général et en tout autre lieu en vertu d'une décision extraordinaire des associés.

Le CARTON JAUNE du vié Koutoubou

KOUTOUBOU!

CARTON JAUNE À MAITRE NABY, ON DIT C'EST DIRECTEUR TECHNIQUE, ET À ENTRAINEUR FOFANA "GRAND-CHAT" DU «FINI NATIONAL» ! MAIS NON... DIDONS, POUR TUNIS-LÀ, DEUX MATCHES, DEUX COUPS SECS, TOUJOURS À LA FIN! C'EST PAS DÉFAITE TIC-TAC ET TAC-TIC, ÇA ?

MOON VIÉ !